

FF Kasten: Ehrenkommandant Josef Weinkirn verstorben

Ehrenoberbrandinspektor Josef Weinkirn, Ehrenkommandant der FF Kasten ist im 93. Lebensjahr verstorben.

Im Jänner 1951 trat Josef Weinkirn in die Freiwillige Feuerwehr Kasten ein. Er übte in den Jahren 1960 bis 1963 die Funktion des Zeugmeisters, von 1963 bis 1965 die Funktion des Zugskommandanten und von 1965 bis 1968 die Funktion des Feuerwehrkommandant-Stellvertreters aus. 1968 wurde er zum Kommandanten gewählt und führte die Freiwilligen Feuerwehr Kasten vorbildlicher und pflichtbewusster Weise bis zum Jahr 1984.

Als engagierter Feuerwehrmann war ihm bewusst, dass eine effiziente Hilfeleistung nur durch eine umfassende Ausbildung möglich ist und besuchte daher er eine Vielzahl von Lehrgängen. Der Erwerb des Feuerwehrleistungsabzeichens in Bronze und Silber im Jahr 1963 und sowie in Gold im Jahr 1964 bestätigten ihm seine umfassende Ausbildung.

Der Höhepunkt in einer Reihe von Auszeichnungen war die Verleihung der Ehrenmitgliedschaft der FF-Kasten im Jahr 1984. EOBI Josef Weinkirn war stolzer Träger der Ehrenzeichen für 25 jährige, 40 jährige, 50 jährige und 60 jährige verdienstvolle Tätigkeit um das Feuerwehrwesen.

In Würdigung seines enormen und unermüdlichen Einsatzes im Feuerwehrdienst wurde er im Jahr 1976 mit dem Verdienstzeichen III. Klasse und im Jahr 1983 mit dem Verdienstzeichen II. Klasse des NÖ Landesfeuerwehrverbandes ausgezeichnet.

In den 16 Jahren als Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Kasten hat EOBI Josef Weinkirn Gewaltiges an Aufbauarbeit und Modernisierung geleistet. Enorme Leistungen erbrachte er beim Umbau des alten Rüsthauses in den Jahren 1979/1980 zu einem Feuerwehrhaus in Eigenregie mit 788 Arbeitsstunden.

Um einen besseren Schutz der Bevölkerung im abwehrenden Brandschutz zu gewährleisten, aber auch die Bevölkerung bei Trockenheit mit Wasser versorgen zu können, wurde unter seiner Führung im Jahr 1982 ein Tanklöschfahrzeug angeschafft, welches bis heute im Dienst steht.

In seiner Funktion als Kommandant-Stellvertreter war er auch entscheidend am Kauf des geländegängigen Löschfahrzeuges „Land Rover“ im Jahr 1965 beteiligt.

Um die nötigen Geldmittel für eine sinnvolle Modernisierung unserer Wehr zur Verfügung zu haben, wurde unter seiner Leitung das erste Feuerwehrfest der FF-Kasten im Jahr 1973 abgehalten. Dies ist heute zu einer der wichtigsten finanziellen Einnahmequellen geworden. Auch legte er großen Wert auf Tradition und Brauchtum, um die Gemeinschaft und Kameradschaft zu pflegen sowie zu fördern.

Mit Ehrenkommandant Josef Weinkirn verliert die Freiwillige Feuerwehr Kasten nicht nur einen ganz besonderen Kameraden, auf dessen Engagement sich unsere Wehr immer verlassen konnte, sondern auch eine Persönlichkeit, die das Feuerwehrwesen in Kasten für die Zukunft geprägt hat. Ehrenkommandant Josef Weinkirn wird in unserer Erinnerung immer ein Vorbild an Kameradschaftlichkeit und Hilfsbereitschaft bleiben.